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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырские предприниматели получат 1,5 млн. руб. 
Объявлены победители муниципального конкурса по отбору бизнес-проектов на 

предоставление гранта начинающим субъектам малого предпринимательства на 
осуществление предпринимательской деятельности. Заместитель Руководителя 
Администрации муниципального района по финансовым и экономическим вопросам, 
председатель комиссии Ирина Петрова в присутствии членов комиссии уведомила 
предпринимателей-участников конкурса о результатах рассмотрения представленных 
документов. Победителями стали пять бизнес-проектов, касающиеся различных сфер 
деятельности: ремонт и сервисное обслуживание оргтехники, ремонтно-отделочные работы 
жилых и нежилых помещений, оказание транспортных услуг, организация праздников и 
досуговых мероприятий, сбор и сбыт продукции с отдаленных рыболовецких точек. 

Получатели гаранта определялись на основе оценки бизнес-проектов экспертным путем.  
Комиссия оценивала проекты по нескольким критериям, в том числе: актуальность и 
перспективность предпринимательской идеи для муниципального района, социальный 
эффект, обеспечение занятости населения. Для оценки рисков реализации проектов к работе 
комиссии привлекались эксперты в отрасли транспорта, природных ресурсов, образования и 
культуры. Также для беседы на одно из заседаний комиссии были приглашены 
предприниматели, подавшие заявки на получение гранта. 

В ближайшее время между Администрацией муниципального района и получателями 
гранта будут заключены договоры о предоставлении соответствующих финансовых средств 
на осуществление предпринимательской деятельности. После чего на расчетные счета 
предпринимателей-получателей гранта поступят по 300 тыс. руб. – это максимальный размер 
гранта, предоставляемый одному субъекту малого предпринимательства в соответствии с 
условиями конкурса. При этом доля софинансирования бизнес-проекта за счет собственных 
средств предпринимателя должна составлять  не менее 10 % от размера гранта.  

Далее, в течение одного года, Управление муниципального заказа и потребительского 
рынка будет осуществлять мониторинг за ходом реализации бизнес-проектов. Так, 
получатели гранта ежеквартально на протяжении одного года будут предоставлять сведения 
о расходах, произведенных за счет гранта и размере собственных средств, затраченных на 
реализацию бизнес-проекта. 

Напомним, что грантовая поддержка осуществляется в рамках реализации долгосрочной 
целевой программы «Развитие субъектов малого и среднего предпринимательства в 
Красноярском крае» на 2011-2013 годы и долгосрочной целевой программы «Развитие 
субъектов малого и среднего предпринимательства в Таймырском Долгано-Ненецком 
муниципальном районе» на 2011-2013 годы. В соответствии с данными программами 
определены приоритетные целевые группы индивидуальных предпринимателей – 
получателей грантов. К ним относятся: бывшие безработные граждане, граждане в возрасте 
до 30 лет, субъекты социального предпринимательства и другие. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Дудинцы определят приоритеты благоустройства 
В течение лета текущего года в Дудинке отремонтировано рекордное для последних 

лет число участков улиц и дорог – в общей сложности, более 8800 кв. метров. Комплексная 
работа по повышению уровня благоустройства городской среды будет продолжена и в 
наступающем году. Специалистами комитета жилищно-коммунального хозяйства 
Администрации города уже подготовлены проекты по капитальному и текущему ремонтам 
тринадцати участков улично-дорожной сети общей площадью более 52 тысяч квадратных 
метров. 

По условиям долгосрочной программы «Повышение эффективности деятельности 
органов местного самоуправления Красноярского края» финансовая поддержка может быть 
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оказана лишь одному проекту, представленному муниципальным 
образованием. В связи с этим, особое значение приобретает выбор участка, заявленного для 
участия в программе. При определении приоритетов специалистами-дорожниками 
учитывается важность дороги для городской инфраструктуры в целом, общее состояние 
трассы и уровень нагрузки, количество жилых домов в непосредственной близости. 

Жители города также могут принять участие в обсуждении и высказать свое мнение о 
том, какой участок дороги необходимо отремонтировать в первую очередь, оставив 
аргументированный комментарий на официальном сайте города. Специальный раздел 
форума будет действовать до 1 февраля 2013 года. 

АСДГ 
 
В Дудинке вновь проведут «Строганину Таймыра» 

В Дудинке вновь, после пятилетнего перерыва, состоится фестиваль «Строганина 
Таймыра». Его организаторы – комитет культуры, молодёжной политики и спорта, 
территориальные отделы Администрации города, городской Дом культуры. Совместно с 
общественной организацией «Дудинская городская Ассоциация коренных малочисленных 
народов Таймыра» они уже провели два предыдущих этапа фестиваля в посёлках, 
возобновив, таким образом, традицию. 
             В рамках заключительной части запланированы выставка блюд национальной кухни и 
собственно конкурс «Строганина Таймыра», победители которого будут определены по 
номинациям: «Мастер строгания рыбы», «Чемпион строгания», «Церемония строганины» и 
«Лучший трофей рыбака». Старт соревнованиям будет дан 28 ноября в посёлке Левинские 
Пески, 30 ноября они продолжатся в городском Доме культуры, а первого декабря в 15 часов 
на его сцене состоится награждение победителей и гала-концерт.  
           Среди участников фестиваля «Строганина Таймыра» фермерские и промысловые 
хозяйства муниципального образования, такие как сельхозкооперативы  «Яра Танама» и 
«Сузун», семейно-родовая община «Коу-кюнь», община коренных малочисленных народов 
«Мукустур» и другие. В конкурсных мероприятиях также примет участие  семейно-родовое 
хозяйство из Эвенкии и победитель аналогичных состязаний в Норильске команда «Факел». 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Российские сенаторы обсудили с руководителями Норильска и края проблемы 
правового регулирования миграционных процессов 

22 ноября члены комитета Совета Федерации по конституционному законодательству, 
правовым и судебным вопросам, развитию гражданского общества и комитета СФ по 
федеративному устройству, региональной политике, местному самоуправлению и делам 
Севера находятся с рабочим визитом в Норильске. 

 На заседании с участием руководителей Норильска, Красноярского края, ЗФ ГМК 
"Норильский никель", представителей ФМС, федеральной службы по труду и занятости, 
генпрокуратуры РФ сенаторы обсудили вопросы конституционно-правового статуса 
сложносоставных субъектов РФ, рассмотрели проблемы правового регулирования 
миграционных процессов и их влияние на экономическое, социальное и демографическое 
развитие субъектов РФ.  

 По итогам заседания, сообщили в пресс-службе аппарата главы Норильска, члены 
комитетов Совета Федерации заявили о намерении инициировать внесение изменений в 
действующее законодательство, касающихся вопросов медицинского освидетельствования 
трудовых мигрантов, необходимости установления срока, в течение которого иностранцы 
обязаны покинуть территорию РФ в случае принятия решения о депортации, усиления 
ответственности работодателей за неуведомление уполномоченных органов о привлечении 
иностранной рабочей силы.  

 Как подчеркнул первый заместитель губернатора Красноярского края Сергей 
Пономаренко, выездное заседание сенаторов на территории Норильска является 
показателем значимости региона для стабильного социально-экономического развития 
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России. "Норильск является одним из главных городов Красноярского края, где расположено 
наиболее знаковое промышленное производство, важное для экономики всей страны. 
Поэтому подобные визиты мы должны использовать для того, чтобы донести до 
федеральных властей проблемы, которые актуальны не для всей страны, но для значимых 
территорий России и с помощью сенаторов внести необходимые изменения в действующие 
законы", – сказал он. 

 Председатель комитета Совета Федерации по конституционному законодательству, 
правовым вопросам, развитию гражданского общества Андрей Клишас отметил, что 
отдельного внимания заслуживает процедура выдворения иностранцев, в отношении которых 
принято соответствующее решение. "Это относится к компетенции федеральных органов 
исполнительной власти. Сегодня представители этих структур присутствовали на заседании, 
и, я уверен, совместно мы сможем создать грамотную схему так называемого выдворения 
иностранцев, незаконно находящихся на территории нашей страны", – заявил Клишас.  

 По словам главы Норильска Олега Курилова, в ближайшее время город может 
столкнуться с необходимостью привлечения иностранных рабочих, в том числе для 
выполнения летних строительных работ. Для этого необходимо будет решить проблему 
въезда иностранцев на территорию с регламентированным посещением. "Сейчас в 
Норильске разрешение на въезд дает Федеральная служба безопасности. На мой взгляд, на 
федеральном уровне необходимо разработать единый бланк, который можно было бы 
использовать на территории всей страны", – отметил градоначальник.  

 В рамках рабочего визита члены делегации также посетили ряд городских объектов, 
некоторые подразделения Заполярного филиала компании "Норильский никель", а в эти 
минуты проходит их встреча со студентами высших учебных заведений города. 

 В пятницу, 23 ноября, делегация Совета Федерации будет работать в Дудинке. 
"Таймырский Телеграф" 

 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 

 
«Русская платина» еще не определилась с транспортной логистикой на Енисее 

В 2013 году по заявлению представителей ГК «Русская платина» начнется реализация 
проекта по освоению Черногорского месторождения в Норильском промышленном районе. 
Однако на сегодняшний день компания ещё не определилась с логистикой по доставке грузов 
по реке Енисей.  

 Как отметил на пресс-конференции Первый вице-президент ГК «Русская платина», 
генеральный директор ООО «Черногорская ГРК» Геннадий Пивень, для работ по выбору 
пункта строительства причала в Дудинке или Игарке компания провела тендер и привлекла к 
разработке ТЭО Московский институт. Однако в «Русской платине» уверены, что получат 
соответствующие разрешения на строительство причала в Дудинском морском порту.  

 «Сейчас разрабатывается ТЭО, в котором будут даны ответы на вопросы. Мы уверены, 
что получим и землю и все на законном основании, но если это будет мешать строительству 
или возникнут еще какие-то задержки, то будем рассматривать альтернативный вариант 
Игарки.  

 От Игарки до нашего месторождения – 250 км. Проскочить от Игарки по зимнику до 
Черногорки никакого труда не составит. Это альтернативный вариант и он может 
использоваться параллельно с вариантом по строительству причала на реке Енисей».  

 Но только после завершения работ Московским институтом над технико-экономическим 
обоснованием результаты будут доложены акционерам «они принимают решение, мы 
выполняем работы», - отметил Пивень.  

 При этом уже выбрана транспортная компания. По словам Геннадия Пивня, это 
Северное морское пароходство. Как подчеркнул Пивень, «грузы мы будем возить. Мы 
обратились в три больших российских независимых пароходства. Приоритет отдали 
Северному морскому пароходству исходя из того, что в этом году в навигацию у них появился 
колоссальный опыт работы на Енисее. Только Северное пароходство взялось везти агрегаты 
из Питера через 3 моря на СШГЭС. Этот их уникальный опыт и послужил для нашего выбора. 
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За этот сезон они изучили реку, все её сложности, пороги и т.д, все они знают, они 
вооружены».  

 Мы бы не хотели разочаровывать представителей «Русской платины» и не можем 
усомниться в профессионализме капитанов и сотрудников Северного морского пароходства, 
но вот только турбины для СШГЭС по Енисею доставляли суда Енисейского речного 
пароходства, так как никто не знает реку лучше енисейских речников. И именно опыт 
енисейского флота позволил выйти из трудного положения из-за малой воды, когда караван с 
турбинами для СШГЭС вынужден был остановиться в 100 км до Майнской ГЭС. В связи с этой 
ситуацией в Енисейском бассейновом водном управлении прошло совещание с участием 
энергетиков и речников, на котором решился вопрос об увеличении объёма водопопусков 
через плотину Саяно-Шушенской ГЭС, с тем, чтобы на участке Енисея от нижнего бьефа 
Майнской ГЭС до Красноярского водохранилища были созданы уровни воды, благоприятные 
для движения судов Енисейского пароходства.  

 А флот Северного морского пароходства доставлял турбины только из Санкт-
Петербурга до Красноярска. 

НИА 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярскому краю пообещали устойчивый социально-экономический рост 
Социально-экономическое развитие Красноярского края в ближайшие годы будет 

характеризоваться сдержанным, но устойчивым ростом, сообщили в пресс-службе 
министерства экономики и регионального развития края. 

22 ноября глава министерства Анатолий Цыкалов принял участие в работе выездного 
совместного заседания комитета по бюджету и экономической политике и секции по вопросам 
межбюджетных отношений Законодательного Собрания края, которое прошло в Минусинске. 

В рамках рассмотрения вопроса о краевом бюджете на 2013 год и плановый период 
2014-2015 годов министр ознакомил участников заседания с прогнозом социально-
экономического развития региона. 

Цыкалов выстроил свой доклад с учетом места проведения заседания, включив в него 
информацию, имеющую отношение к территориям Южного округа. 

«Муниципальные образования Южного округа, — подчеркнул Анатолий Цыкалов, — в 
силу природно-климатических особенностей этих территорий вносят значительный вклад в 
показатели отрасли сельского хозяйства края. В 2012 году здесь ожидается получить 
продукции на сумму более 13 млрд рублей, что составит 22% в общем объеме края. В 2013-
2015 годах объем продукции в действующих ценах возрастет на 28% и приблизится к 17 млрд 
рублей». 

Говоря о прогнозе социально-экономического развития региона в целом, министр края 
отметил его сдержанный, но устойчивый рост в ближайшие годы. «Ситуация на ближайшие 
три года будет складываться под влиянием реализации крупных инвестиционных проектов в 
области добычи нефти, металлургии, энергетики и лесного комплекса, а также от ситуации на 
мировых рынках в силу высокого удельного веса экспортоориентированных производств в 
промышленности и экономике края», — заключил Анатолий Цыкалов. 

Newslab.ru  
 
Проект Эвенкийской ГЭС включили в красноярскую "Стратегию 2020" 

Проект Эвенкийской ГЭС, который со скандалом был отвергнут в Красноярском крае 
весной 2010 года, неожиданно оказался в проекте "Стратегии социально-экономического 
развития Красноярского края до 2020 года", сообщает сайт "Плотина.Нет!" со ссылкой на ИА 
Press-line. 

В конце нулевых годов XX века экологи и общественность Красноярского края активно 
противоборствовали идее строительства Туруханской (Эвенкийской) ГЭС. Против выступили 
власти Эвенкии, и также на общественных слушаниях, и многие депутаты заксобрания 
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региона. А в июле 2010 года губернатор Лев Кузнецов прямо заявил, что Эвенкийская ГЭС 
построена не будет. 

"Мне кажется, что все уже давно высказались. После провала ферромарганцевого 
проекта в Красноярске поднимать эту тему – политическая трагедия", – считает депутат 
краевого заксобрания Владислав Зырянов. 

По его мнению, вообще не нужно спешить с новыми мегапроектами. "Давайте посмотрим 
на отдачу от Нижнего Приангарья, от Богучанской ГЭС, посмотрим на Ванкор. Это крупные 
многомиллиардные сырьевые проекты, которые должны дать краю, населению, бюджету 
новые рабочие места, дороги, детские сады, школы, театры. Пока я не вижу целесообразным 
торопиться с Эвенкийской ГЭС", – считает депутат. 

Экологи и другие критики проекта не раз говорили, что проект Эвенкийской ГЭС таит в 
себе множество угроз, кроме того, экономически не обоснован. Критики проекта отмечают, 
что Восточная Сибирь является энергоизбыточным регионом. Это означает, что энергия ГЭС 
должна передаваться за пределы Эвенкии, поскольку местных потребителей нет и не будет. 
Однако опыта реализации подобных проектов сверхдальней переброски электроэнергии у 
российских энергетиков нет. 

Эвенкийская ГЭС мощностью от 8 до 12 гигаватт должна была "перещеголять" по 
мощности Красноярскую ГЭС (6 гигаватт) и Богучанскую ГЭС (3 гигаватта) и стать мощнейшей 
ГЭС в России. Рассматривалось и увеличение мощности Эвенкийской ГЭС до 20 гигаватт при 
той же выработке с целью использования водохранилища ГЭС как государственного 
энергетического резерва. Планировалось, что электроэнергия ГЭС будет передаваться в 
европейскую часть России для покрытия дефицита энергосистемы. 

Сибинфо 
 
Собственники квартир будут платить за установку общедомовых приборов учета  

В ближайшее время у многих красноярцев в платежках появится дополнительная 
строчка – "Установка общедомового прибора учета". 

Кто, сколько и как будет платить за общедомовые счетчики с четверг рассказали 
журналистам руководитель департамента городского хозяйства Красноярска Олег Гончеров, 
а также представители ГУК "Жилфонд" и ОАО "Енисейская ТГК-13". 

По  закону N261 "Об энергосбережении", все жители РФ должны были оснастить свои 
дома такими приборами еще до 1 июля 2012 года. Но сейчас начала действовать другая 
законодательная норма: приборы в домах  за свои деньги устанавливают поставщики 
ресурсов, а средства, которые они на это потратят обязаны компенсировать  собственники 
жилья.  

"Они обязаны, не в праве, а обязаны оплачивать установку общедомовых приборов 
учета. Выплачивать можно в течение пяти лет - это норма, определенная автоматически. 
Однако, жильцы могут решить на собрании, что у них есть возможность погасить установку 
приборов за более короткий срок. Это их право. В целом, как показывает практика, процентов 
на 20 экономия получается после установки приборов", - рассказал руководитель 
департамента городского хозяйства Красноярска Гончеров Олег 

Работа по установке общедомовых счетчиков  в городе уже началась. Так, например, 
ОАО "Енисейская ТГК-13" начала устанавливать приборы учета  в 540 домах. Так что в 
ближайшее время в квитанциях жителей появится новая, отдельная строчка "Установка 
общедомового прибора учета". Эта строчка обязательна к оплате.  

"Мы часто сталкиваемся с непонимаем жильцов. Люди считают, что мы будем их 
обманывать и показания завышать. Иногда у нас возникают технические сложности, 
приходится отопление отключать, горячую воду. От имени компании хочу принести извинения 
нашим гражданам. Учет это необходимость. Без учета невозможно ничего просчитать. По 
приборам учета жильцы будут оплачивать только фактическое потребление ресуров", - 
отметил директор по сбыту теплоэнергии ОАО "Енисейская ТГК-13" Игорь Иванов. 

Отметим, общедомовые приборы учета – оборудование достаточно дорогое. Сумма 
затраченная на установку не разглашается. Известно, что приборы учета закуплены в Санкт-
Петербурге. 
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"За период 2011-2012 год установлено 383 общедомовых приборов учета. 
Обязанности согласовывать установку с жильцами у нас нет. По факту установки и сдачи, 
собственники должны их принять и оплачивать. Наниматели жилья ничего платить не будут - 
это обязанность муниципалитета. Платить должны те, кто приватизировал квартиры. Оплата 
будет составлять от 100 до 150 рублей, в зависимости от площади квартиры. Могу точно 
сказать, что с тех пор, как начали активно ставить приборы учета, сэкономили порядка 20 
миллионов рублей", - рассказывает представитель ГУК "Жилфонд" Балабина Наталья. 

В настоящее время в Красноярске в установке приборов учета нуждаются около 2 тысяч 
домов. Все они должны быть оборудованы счетчиками до 1 января 2013 года. 

ИА Песс-Лайн 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

В.Путин создал нового энергогиганта в экономике РФ 
Президент России Владимир Путин подписал 22 ноября указ о переименовании холдинга 

МРСК, отвечающего за работу распределительных сетевых компаний, в ОАО "Российские 
сети". По решению главы государства, уставной фонд нового объединения будет увеличен за 
счет включения в него находящихся в федеральной собственности 79.5% акций "ФСК ЕЭС". 

Согласно тексту указа, реорганизация электросетевого комплекса РФ будет проведена "в 
целях координации работы по управлению, сдерживания роста тарифов для конечных 
потребителей электрической энергии". Мероприятия по реструктуризации МРСК завершатся 
до 30 июня 2012 г. К этому времени будет доведена до конца и допэмиссия для внесения 
госпакета ФСК. 

Государству принадлежит 54% акций МРСК. "Холдинг МРСК" возник в 2007 году в 
результате реорганизации РАО ЕЭС России. Компания, обособившаяся из энергетического 
гиганта, получила в наследство акции всех межрегиональных распределительных сетевых 
компаний. 

ФСК ЕЭС возникла в результате реформирования того же Российского акционерного 
общества "Единые энергосистемы". Таким образом, в следствием указа главы государства 
становится частичное воссоединение "осколков" бывшего энергетического гиганта. 

В тот же день, 22 ноября, глава государства подписал указ "Об увеличении уставного 
капитала открытого акционерного общества "Федеральная сетевая компания Единой 
энергетической системы" (ФСК ЕЭС). 

"Разрешить осуществление процедуры увеличения уставного капитала открытого 
акционерного общества "Федеральная сетевая компания Единой энергетической системы" 
(г.Москва) путем дополнительного выпуска акций и их реализации при обеспечении 
сохранения доли Российской Федерации в размере не менее 79,55%", - говорится в 
нормативном акте. 

РБК 
 

Путин поручил создать фонд по выплате алиментов 
Президент РФ Владимир Путин поручил правительству изучить вопрос создания 

специального фонда по выплате алиментов нуждающимся семьям на время поиска 
должника. Об этом сообщила спикер Совета Федерации Валентина Матвиенко, которая 
обсуждала этот вопрос с главой государства.  

«Я докладывала этот вопрос Владимиру Владимировичу Путину. Он сказал: 
“Поработайте с (министром финансов) Антоном Германовичем Силуановым и (вице-
премьером) Ольгой Юрьевной Голодец. Я надеюсь, что они поддержат эту хорошую идею”», 
— отметила спикер СФ. 

В четверг Матвиенко приняла участие в заседании Координационного совета по 
реализации национальной стратегии действий в интересах детей на 2012-17 годы. 

Она признала, что создание такого фонда требует специального закона и средств. 
Со своей стороны вице-спикер Госдумы Людмила Швецова пояснила, что после того как 

должник будет найден он должен будет возместить государству средства в этот фонд. «В 
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странах, где действуют подобные программы, собирается порядка 90% потраченных 
бюджетных средств», — сказала она. 

Швецова сообщила, что такая программа, в частности, действовала в СССР, а сейчас в 
Казахстане и Белоруссии. 

По ее словам, вопрос создания фонда находится «в высокой степени готовности», 
обсужден с Минтруда и включен в план работы правительства. 

Как сообщила вице-спикер, всего в России зафиксировано 550 тысяч разводов в 2011 
году, из которых более 60% — по решению суда. Это значит, пояснила Швецова, что в этих 
семьях был, как минимум, один ребенок. 

По официальным данным, в России около 2,1 миллиона семей не получают алиментов, 
однако в это число входят и те семьи, которые получают алименты на договорной основе без 
участия судебных органов. 

"РИА Новости"  
 
Инфляция продолжит ускорение, пик придется на начало 2013 г 

Инфляция в годовом сравнении с 3,6% в апреле и мае ускорилась к октябрю до 6,5%. 
Начавшийся в середине года рост цен на продовольствие из-за плохого урожая затронул 
многие страны, став спусковым крючком инфляции и в России. Помимо продовольствия на 
ускорении темпов роста цен сказалась перенесенная с января на июль и сентябрь 
индексация тарифов ЖКХ. В октябре и ноябре темпы инфляции стабилизировались, но по 
итогам года она составит 7%, ожидает  

Минэкономразвития, или чуть меньше (6,8% — консенсус Центра развития Высшей 
школы экономики). Запланированное на 2013 г. повышение акцизов добавит январской 
инфляции еще порядка 0,5 п.п., посчитала Юлия Цепляева из BNPParibas: в начале года 
инфляция может подскочить до 7,5%. Значительно снизиться она так и не успеет: тарифная 
индексация в июле на 13-15% снова поднимет индекс цен на 1,5-2 п.п. во второй половине 
2013 г. Среднегодовая инфляция, по оценкам Минэкономразвития, в 2013 г. составит 7,1% 
против 5,2% в 2012-м. 

Несмотря на инфляционный фон, ужесточение денежной политики ЦБ маловероятно из-
за замедления экономики, считает Цепляева, не исключая единичного раунда повышения 
ставок в I квартале. Было бы странно одной рукой выдавать деньги, а другой — зажимать, 
рассуждает Алексей Девятов из «Уралсиба»: у ускорения инфляции есть еще одна причина 
— резкий рост кредитования, который был поддержан самим ЦБ, с начала года резко 
увеличившим объемы кредитов банкам. Намерение регулятора увеличить свой баланс до 6-7 
трлн руб. означает, что он и впредь собирается поддерживать банки, а значит, и экономику, 
заключает Девятов. 

Руководители ЦБ ранее выражали беспокойство быстрым ростом кредитования, 
особенно потребительского, темпы роста которого превысили 40% при считающихся 
«нормальными» 20%. Однако потребительский спрос остается главной опорой 
экономического роста. По итогам III квартала ВВП вырос всего на 2,9%, беспокоился первый 
зампред ЦБ Алексей Улюкаев. 

За январь — октябрь, по оценкам Минэкономразвития, рост ВВП составил 3,7%, в 
октябре годовые темпы замедлились до 2,3% против 2,7% в сентябре, с сезонной 
корректировкой — до 0,1% против 0,4%: фактически рост остановился. С устраненной 
сезонностью экономика в I-III кварталах 2012 г. росла средним темпом 0,4% в квартал, или 
1,6% в годовом выражении: это стагнация, констатирует Николай Кондрашов из Центра 
развития. Даже столь низкие темпы обеспечиваются исключительно конечным потреблением 
населения, если рост кредитования сократится вдвое, то за счет чего тогда расти, 
недоумевает он. Поддержка со стороны бюджета будет сокращаться, если цены на нефть 
пойдут вниз, а это вероятно, считает Capital Economics: при прогнозируемых его аналитиками 
$85/барр. в 2013 г. темпы экономики замедлятся до 2% по итогам года. При $114/барр., 
ожидаемых BNPParibas, рост составит только 3,2%. 

Ситуация классическая, резюмирует Девятов: либо высокая инфляция за счет 
монетарной накачки, либо торможение ВВП. 
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От инфляции вреда меньше, чем от просадки экономики, говорит Девятов, а 
инфляцию в 7% вряд ли можно считать запредельной. И хотя факторов ее снижения не 
видно, но и причин нового ускорения — тоже, полагает он: «В течение большей части 2013 г. 
она останется на уровне 7%». Минэкономразвития ожидает замедления инфляции к концу 
2013 г. до 6%, по мнению председателя ЦБ Сергея Игнатьева, до 6% она может снизиться в 
течение 6-12 месяцев. 

Официальный прогноз роста ВВП предполагает ускорение — до 3,7% в 2013 г. с 3,5% по 
итогам 2012 г. Консенсус (29 экспертов, опрос Центра развития) не так оптимистичен: 3,2% в 
2013 г. 

Vedomosti.ru 
 
Продукты запретят продавать втридорога. Депутаты решили ограничить надбавки на 
хлеб и молоко 

Торговые наценки на продукты первой необходимости - хлеб, молоко и ряд других - 
могут быть ограничены на законодательном уровне. Соответствующий документ вынесут на 
рассмотрение нижней палаты парламента уже в декабре. Об этом сегодня пишет 
"КоммерсантЪ" со ссылкой на зампреда думского комитета по аграрным вопросам Надежду 
Школкину. Если закон будет принят, цены на эти продукты начнут регулироваться на 
государственном уровне. 

"В частности, правительству РФ дается право устанавливать предельные размеры 
торговых надбавок на отдельные виды сельскохозяйственной продукции и социально 
значимых продовольственных товаров первой необходимости для организаций, 
осуществляющих торговую деятельность", - заявила парламентарий. Исключение, по ее 
словам, будет сделано только для сельскохозяйственных потребительских кооперативов, 
осуществляющих торгово-закупочную деятельность, и организаций потребительской 
кооперации работающих в сельской местности. 

Есть в тексте предлагаемого депутатами документа и еще ряд достаточно важных 
нюансов. К примеру, уровень предельных значений торговых наценок не может превышать 
для переработчиков 15% от отпускной цены производителя, для организаций оптовой 
торговли - 10%, для организаций розничной торговли, включая рынки, -15%, а для 
организаций общественного питания - 15%. 

Новый законопроект, помимо прочего, содержит в себе поправки, касающиеся прав и 
обязанностей продавцов и поставщиков. Предлагаемые изменения могут быть внесены в 
соглашения сторон по договору о поставке продовольственной продукции. Теперь в данный 
договор разрешат включать вознаграждение магазину, которое не должно составлять более 
10% от суммарной стоимости приобретенных им товаров. Без исключений не обойдется и тут: 
они будут сделаны для отдельных видов сельскохозяйственной продукции и социально 
значимых продовольственных товаров первой необходимости. 

Утро 
 

Новый закон «Об образовании» увеличит плату за детские сады 
После введения нового варианта закона уровень ежемесячной оплаты за содержание 

ребенка в государственных и муниципальных детских садах может возрасти до 15 тыс. 
рублей 

Новый законопроект «Об образовании» не содержит в себе положения, которое бы 
регулировало уровень максимальных затрат родителей на содержание ребенка в 
соответствующем образовательном учреждении. Согласно действующему закону «Об 
образовании», который был принят еще в 1991 году, плата за содержание ребенка (присмотр 
и уход) в государственных и муниципальных образовательных учреждениях, реализующих 
программу дошкольного образования, не может превышать 20% затрат государства на 
содержание ребенка, а с родителей, имеющих трех и более несовершеннолетних детей, 
взимается не более 10%. 

Представители комитета Государственной думы по вопросам семьи, женщин и детей 
считают, что если сохранить данный законопроект в текущем варианте, когда федеральным 
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законом не устанавливается максимальный размер оплаты, взимаемый с родителей за 
содержание и обучение в дошкольных образовательных учреждениях, то затраты семей по 
этой статье расходов могут существенно возрасти. 

По данным Минобразования, расходы на присмотр и уход за ребенком в 2012 году в 
среднем по России составляют 45,3 тыс. в год (питание, услуги на содержание имущества, 
транспортные и коммунальные услуги, арендная плата и др.). Самые значительные расходы 
на содержание детей в детсадах несет бюджет Северо-Западного федерального округа — 
89,5 тыс. рублей. 

— В новом законе не указаны ныне действующие нормы, которые могут сказаться на 
обеспечении доступности дошкольного образования, — считает председатель комитета 
Госдумы Елена Мизулина. — По мнению комитета, отсутствие данной нормы может привести 
к существенному повышению родительской платы. 

По мнению представителя общероссийского движения «Российским детям — доступное 
дошкольное образование» (РДДДО) Анны Любоведской, после вступления в действие нового 
закона «Об образовании» родители будут платить за государственный детский сад от 5 тыс. 
до 15 тыс. рублей в месяц за каждого ребенка. Муниципальные органы управления вправе 
устанавливать рыночную цену, и на плечи родителей может лечь всё — от покупки игрушек и 
кроватей до оплаты питания. 

— Этим же законопроектом вводится консультативная помощь детских садов семьям. 
Это делает необязательным существование групп полного дня и повышает статус групп 
кратковременного пребывания, — добавляет Любоведская. — То есть предполагается, что 
детям будут обязаны оказывать образовательные услуги и ничего более. Собственно 
обучение малышей по нормам СанПиН занимает всего 10–40 минут в день — вот и всё, что 
будет бесплатно гарантировать ему государство. 

Согласно данным Росстата, число бедных семей с детьми составляет 32%, а среди 
многодетных (три и более ребенка) — 58%. Это означает, что больше трети семей России 
окажутся не в состоянии оплачивать детский сад. 

— Это просто преступление перед нацией. Многие мамы не смогут содержать своих 
детей, дать им дошкольное образование, увеличится количество абортов, и мы опять 
скатимся в демографическую яму. В среднем реальная плата за детский сад для родителей 
России сейчас составляет от 700 до 2,5 тыс. рублей в месяц, — говорит Любоведская. 

По данным Высшей школы экономики, почти 40% детей по всей России не обеспечены 
возможностью получения дошкольного образования. Более 2 млн детей в возрасте от 1,5 
года ожидают получения места в детском саду. По мнению комитета Госдумы, в целях  
сокращения дефицита мест в садах государству необходимо способствовать развитию 
негосударственных детских садов путем различных финансовых вливаний и поддержек.  

Однако в новом законе в отличие от старого исчез подзаконный акт, который был введен 
в начале этого года. Согласно ст. 31 действующего закона «Об образовании», 
муниципалитеты обязаны обеспечить дошкольное образование в негосударственных 
дошкольных учреждениях в «размере, необходимом для реализации основной программы 
дошкольного образования». Это касается финансирования расходов оплаты труда 
педагогических работников, расходов на учебные пособия, игры и различные расходные 
материалы, согласно установленным нормативам. 

«Известия» 
 
Новый штраф – нарушение ПДД при ребенке 

На рассмотрение Госдумы внесли законопроект, ужесточающий наказание за нарушение 
ПДД пешеходами. В частности, документ предусматривает двукратное увеличение штрафов 
за правонарушение, совершенное в состоянии алкогольного опьянения и вводит 
ответственность за нарушение правил в присутствии ребенка, сообщает «РИА Новости». 

Законопроектом предлагается увеличить штраф для пешеходов с 200 до 500 рублей и 
исключить ответственность в виде предупреждения. Если же правонарушение совершено 
пьяным пешеходом или в присутствии ребенка до 12 лет, то штраф уже составит 1000 
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рублей. При этом наказание за нарушение ПДД на глазах у детей вводится в КоАП РФ 
впервые. 

Интересно, что точно такая же ответственность вводится также и для других участников 
движения, фактически приравненных к пешеходам, — велосипедистов, водителей скутеров и 
мопедов. Как отмечают депутаты, в настоящее время мера ответственности водителя 
автомобиля гораздо выше предусмотренной для пешехода и иных лиц, участвующих в 
движении. При этом маневры последних зачастую не менее опасны, а нарушения ПДД 
пешеходами и вовсе носят массовый характер. 

«Авто@mail» 
 
Неотвратимое повышение квартплаты. Федеральный Центр переложит на граждан 
ответственность за капитальный ремонт жилья 

Ключевые нормы закона об оплате капитального ремонта жилья Госдума планирует 
утвердить в декабре. А вчера Фонд содействия реформированию ЖКХ разъяснил суть 
обсуждаемых нововведений в жилищном законодательстве: оплачивать будущий ремонт 
придется в первую очередь гражданам и региональным бюджетам, а федеральный бюджет 
свое участие в финансировании капремонта сократит. Финансовая нагрузка на население 
ощутимо увеличится по сравнению с прошлыми отчислениями на капремонт – признают в 
Фонде ЖКХ.  

Власти планируют сократить участие федерального бюджета в финансировании 
капитального ремонта жилья и модернизации коммунальной инфраструктуры и переложить 
нагрузку на региональные бюджеты. Участие регионов в финансировании капремонта 
увеличится с 30% до 35–70%. Также возрастет финансовая нагрузка на население. 
«Собственникам жилых помещений необходимо будет обеспечить не менее 15% 
софинансирования объема региональных фондов капремонта», – поясняется в материалах 
Фонда ЖКХ.  

Чиновники уверены, что граждане и сами не против раскошелиться на капремонт – 
правда, при непосредственном участии государства. «По итогам социологического опроса 
ВЦИОМ, проведенного в сентябре этого года, 36% россиян считают, что оплачивать расходы 
на капитальный ремонт своего жилья и общего имущества дома должны собственники, но при 
участии государства. Еще 12% уверены, что это прямая обязанность собственников», – 
указано в материалах Фонда ЖКХ.  

Вчера «НГ» обратилась в Фонд ЖКХ за более подробными разъяснениями. Как пояснили 
в фонде, если обсуждаемые нововведения вступят в силу, то «графа «на капремонт» 
появится в виде отдельных платежных документов с 1 января 2014 года. Платежи «на 
капремонт», которые осуществлялись ранее и будут осуществляться до 1 января 2014 года, 
производятся на основании решения собственников жилых помещений». При этом 
«минимальный взнос собственников жилья (кроме домов, признанных аварийными) за 
капремонт устанавливается органами государственной власти субъекта РФ в срок до 1 июля 
2013 года. Размер ежемесячного взноса на капитальный ремонт может быть увеличен только 
на основании решения самих собственников. Минимальный взнос обязаны будут платить все 
собственники жилья». Примечательно, что «финансовая нагрузка дифференцироваться не 
будет». То есть получается, что малоимущим собственникам жилья – допустим, пенсионерам, 
приватизировавшим квартиру, – придется платить столько же, сколько и обеспеченным 
семьям.  

В Фонде ЖКХ продолжают: «Поправками закрепляется возможность выбора 
собственниками жилья в многоквартирных домах системы финансирования капитального 
ремонта – самостоятельное накопление путем перечисления средств на номинальный счет в 
банке или передача взносов на капитальный ремонт в собственность регионального 
оператора с обязательством последнего обеспечить проведение капитального ремонта в 
установленный срок». Если собственники жилья не выбрали сами способ формирования 
фонда ремонта, то по умолчанию их взносы направляются региональному оператору. 
Контроль за деятельностью операторов будут осуществлять региональные и муниципальные 
органы власти, Федеральная служба по финансовому мониторингу. Чиновники уверяют: 
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собственники жилья смогут проконтролировать эффективность 
расходования средств. Так, перечисление собранных средств на капремонт будет 
осуществляться только по решению собрания собственников жилья. Сначала будут 
выделяться 30% средств, остальные 70% будут перечисляться после подписания 
собственниками акта о приемке работ. Региональные власти будут обязаны публиковать 
план-график проводимого капремонта на 20 лет с ежегодной актуализацией. В Фонде ЖКХ 
уточнили, что все эти нововведения нацелены в том числе на обеспечение прозрачности 
расходования средств по целевому назначению.  

Независимые эксперты предупреждают о повышении квартплаты, которое станет 
болезненным – особенно на фоне ожидаемого роста налога на недвижимость. Не очень верят 
эксперты и в возможности эффективного контроля за расходованием средств. В стране так и 
не создана эффективная система контроля, отмечает начальник юридического отдела Ланта-
Банка Мария Крючкова. «Для граждан прозрачности не прибавится, поскольку произойдет 
банальное увеличение квартплаты. Проверкой эффективности могут заняться только 
юридически и финансово грамотные и активные граждане, а таких у нас немного», – 
соглашается ведущий инвестиционный консультант «Солид менеджмент» Сергей 
Звенигородский. При этом председатель коллегии адвокатов «Вашъ юридический 
поверенный» Константин Трапаидзе уверен, что, если средства расходовать эффективно, то 
их уже сейчас вполне хватало бы на качественный и своевременный ремонт. Эксперты 
напоминают, что граждане и раньше годами платили за будущий ремонт жилья и общего 
имущества. Государство взимало за это плату и в советское время, и в новейшее. И это были 
далеко не копеечные суммы, а внушительные статьи расходов семейного бюджета. И в 
принципе возникает вполне логичный вопрос: что же случилось с теми средствами, 
собранными со всего населения страны? Жилой фонд ветшает быстрее, чем государство 
успевает его отремонтировать, коммунальная инфраструктура с каждым годом становится 
все изношеннее, и даже если коммунальщики и проводят ремонт в жилых домах – далеко не 
всегда он качественный.  

По мнению ряда экспертов, государство в целом не смогло обеспечить сохранность и 
целевое использование всех собранных ранее средств. Как замечает Константин Трапаидзе, 
деньги, которые взимались с населения, в частности, в советское время, точно так же, как и 
личные сбережения граждан СССР, сгорели. Далеко не всегда по назначению расходовались 
и те средства, которые собирались с граждан в течение последних лет. Впрочем, государство 
не отказывается вообще финансировать капремонт – оно лишь стремится уменьшить свою 
долю, постепенно перекладывая это бремя на собственников жилья. Ведь полный отказ 
государства оплачивать капремонт тут же обернется ростом социальной напряженности.  

Однако главной проблемой нововведений в жилищном законодательстве были даже не 
перечисленные выше сложности, а стремление чиновников учредить общий котел ремонтных 
платежей. Предполагалось, что в этот котел будут скидываться все собственники жилья. А 
муниципальные чиновники потом сами будут решать, какой дом за эти средства 
отремонтировать в первую очередь, а какой не ремонтировать. И жители тех домов, которые 
в понимании чиновников не столь разрушены, могли бы ждать ремонта десятилетиями. По 
мнению председателя комитета ГД по жилищной политике и ЖКХ Галины Хованской, это 
была бы порочная практика, ведь чиновники получили бы доступ к очень аппетитному куску 
собранных с населения денег. И легко догадаться, какие искушения у них в этом случае 
возникли бы. Поэтому Хованская призывала: если граждане должны оплачивать капремонт, 
то пусть хотя бы они платят за ремонт своего дома, а не чужого. Как отмечала месяц назад 
Хованская, премьер Дмитрий Медведев в принципе согласился с ее доводами. Судя по тому, 
что вчера ответил «НГ» Фонд ЖКХ, власти решили дать гражданам право выбора – отчислять 
средства на номинальный счет в банке или в тот самый общий котел. Главное – этим правом 
воспользоваться. Ведь по умолчанию взносы будут направлять в общий котел 

«Независимая газета» 
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7. РАЗНОЕ 
 

Уж новых пора сажать, а старые еще гуляют. В России совсем-совсем началась борьба 
с коррупцией 

После каждого крупного скандала, связанного с воровством, кумовством, 
покрывательством и многомиллиардным раздолбайством, страна замирает: ну теперь уж 
точно головы полетят! Толкователь высоких мыслей Мамонтов фильм снимает, внештатный 
пропагандист и агитатор Проханов рассказывает о том, как жизнь налаживается, специально 
обученные СМИ вещают о том, что на этот раз уж точно всерьез взялись. 

Сейчас крови Сердюкова хотят. Он должен стать жертвенным бараном на алтаре 
борьбы с главным национальным бедствием. С него на третьем десятке лет перестройки 
должен начаться путь страны к всероссийской неподкупности и честности. Вспомним 
несколько эпизодов из недавнего прошлого. 

Лужков вылетает с Тверской, 13, с очень жесткими обвинениями. Итог: спокойно продал 
семейные недвижимость и бизнес и благоденствует в Австрии. С неменьшим треском посты 
покинули еще несколько губернаторов и глав республик. Как они себя сегодня чувствуют? 
Отлично! 

Или «следаки» решили положить конец прокурорской вседозволенности. Начали с 
преступного сообщества, крышевавшего казино в Подмосковье. Главный фигурант - 
заместитель прокурора области. Ниточки вели в самые высокие кабинеты. Бастрыкин с 
командой чувствовали себя раннеперестроечными Гдляном с Ивановым. Итог: несмотря на 
солиднейшую доказательную базу, все отпущены. Того самого главного фигуранта поймали в 
Польше. Да там и оставили. 

Еще история. Шведская IKEA и немецкий «Мерседес-Бенц» без «золотого парашюта» 
уволили своих топ-менеджеров за то, что они давали российским чиновникам взятки. Швед 
таким образом добился выделения участков земли под магазины, а немец - заключения 
солидных контрактов на закупки больших партий автомобилей для силовых ведомств. «У нас 
есть все фамилии-пароли-явки-суммы! - голосили западные фирмачи. - Берите, пользуйтесь!» 
Генеральный прокурор Чайка аж накричал на назойливых журналистов: «Дайте время, во 
всем разберемся!» Дали. Видать, так и не разобрался. 

Еще примеры? «Их есть у меня». 
Есть вариант для оптимистов: во всех случаях проведены тщательные расследования, 

показавшие, что обвиняемые - честные, но оклеветанные врагами люди. Очень теоретически 
допускаю. Но тогда я требую призвать клеветников к ответу и сурово покарать, чтобы 
неповадно было. 

Так вот, Анатолий Эдуардович Сердюков уйдет в частный бизнес. Будет жить неярко, но 
качественно. Даже наград и солидной пенсии не лишат. Он ведь в храме не плясал и на 
митинге на омоновца не замахивался. 

А мы будем ждать новых отставок и надеяться - вот на этот раз уж точно! 
«Комсомольская правда» 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 23.11.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 31, 1525 ▼ 0, 27 

EUR 40, 0278 ▼ 0, 05 
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9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


